

Loyola, y un campanario en lo alto de su fachada principal.

Con sentimiento hemos sabido que ayer falleció en Bilbao, donde accidentalmente se encontraba, la esposa de nuestro buen amigo don José Larruquet, músico de primera de la banda municipal de esta ciudad.

Nos asociamos al natural dolor que siente en estos momentos nuestro estimado amigo, y le deseamos la resurrección cristiana necesaria para sobrelevar tan rudo golpe.

El juez de Portugalete sorprendió ayer al excartero de aquella villa, extrayendo varias cartas del buzón de la Casa Consistorial.

Detenido que fué, confesó que antes de ahora se dedicaba a tan honrosa operación.

Tan probo funcionario ha sido puesto a disposición del Juzgado de Vizcaya.

Días hace algunas semanas está llegando a Burdeos mucho ganado español.

En los mercados del Sur de Francia se venden con gran aceptación carneros, cerdos y bueyes criados en España.

Desde que los cambios han ido subiendo, la importación ha aumentado de modo considerable, hasta el punto de que el día 16 del actual llegaron a Burdeos 19 vagones con 266 bueyes procedentes de España, criados todos en las Provincias Vascongadas.

El conocido periodista señor Comenge, presidente del Casino Español de Manila, dice que ha traído el encargo de entregar al general Primo de Rivera una estatua de oro, simbólica de la pacificación de Filipinas, que le regala el Casino, al que le ha costado dicha obra de arte 18.000 duros.

Según dice el *Neuer Wiener Tageblatt*, el hipnotismo nos descubre nuevos caminos para el tratamiento de los zardos y refiere el siguiente caso:

Un médico intentó curar este defecto a una niña de cuatro años por medio de la sugestión hipnótica; una vez que la hubo fácilmente hipnotizado, cogió el médico la mano derecha de la niña y le ordenó que alis en adelante no usase otra mano que ésta; la niña empezó desde luego a usar con mucha frecuencia la mano derecha, y después de otra sesión de hipnotismo quedó completamente curada.

Teatro Principal

Celebróse con una regular concurrencia la representación de la preciosa comedia en cinco actos de D. Emilio Mario (hijo) titulada *Militares y paisanos*.

La obra fué admirablemente interpretada por la notable compañía de los señores Balaguer y Manso, distinguiéndose, sin embargo, las señoritas Suárez y Rodríguez y los señores Álvarez y Trifunio, que fueron, en especial la primera, muy aplaudidos.

Mañana se despedirá tan excelente compañía, de nuestro público, con las obras *El marido pintado*, de Briones; *Mensajero de paz*, de Eusebio Blasco, y *Viajeros de Ultramar*, de D. Miguel Echegaray.

Se encuentran en esta ciudad los vizcondes de la Alborada.

Hemos oido decir que las pretensiones de las cigarreras de que se les dé al fisco el pan municipal, tendrá la fácil solución de que por el administrador de dicha fábrica se deduciría al pagarlas sus jornales el importe de los bonos que les hayan servido para recoger aquél artículo de primera necesidad.

Desde hace unos días se encuentra en esta ciudad el joven teniente de caballería señor Olano.

El capitán del buque italiano *Jiam Battista Padre*, a su llegada a Londres el 21 de este mes, ha manifestado que el 25 de Abril, viñendo de Pensacola, encontró a los 36° 10' Norte y 40° 43' de longitud Oeste, al barco de la misma nacionalidad *Monte Allegro*, cuyo capitán había sido asesinado por el segundo de a bordo.

La tripulación se apoderó del asesino y lo puso en la barra.

El capitán del *Jiam Battista Padre* autorizó a su segundo para que pasara a hacerse cargo del mando del *Monte Allegro* y lo condujo a su destino.

El viernes y sábado próximos se celebrarán en Bellas Artes los ensayos generales para el concierto que interpretarán en dicho centro el domingo los alumnos de aquella academia.

En la pescadería se recibieron ayer 4.500 kilos de merluza que fué vendida por mayor a 0,60 pesetas kilo, y 1.000 de atún a 0,90.

En la villa de Régil se halla vacante la plaza de organista y secretario del Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de 1.250 pesetas.

El 5 de Junio se sacará a pública subasta en la Casa Consistorial de Fuenterrabía el alcañarillado en terrenos del ensanche del barrio de la Marina, bajo el tipo de 5.178 pesetas.

En la aduana de Irún se han recaudado durante el cuarto período del actual mes pesetas 432.008,12, en la de Pasajes 35.627,46, en la de San Sebastián 4.423, y en la de Fuenterrabía 170,90.

La Diputación provincial anunciará en breve la provisión de la plaza de oficial de contaduría dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

En las oficinas del Gobierno civil se expidió ayer un pasaporte para que pueda dirigirse a Buenos Aires José Ignacio Uranga, vecino de Azpeitia.

En San Petersburgo se ha formado una sociedad para fundar un periódico ruso-chino.

Dicho diario se publicará en la ciudad de Wladivostok, será de doce páginas, estará escrito en ruso y chino y se ocupará principalmente en intereses comerciales.

Este periódico formará pareja con la proyectada moneda ruso-china, para lo cual el gobierno ruso ha encargado ya los dibujos a una casa de París; dichas monedas estarán destinadas a circular por aquella parte de la Mandchuria que está dominada por la influencia rusa, así como en la parte lindante de la Siberia.

Hasta ahora circulaba moneda rusa en ambos lados de dicha frontera.

Ayer fué denunciado a la policía un individuo que dí una moneda falsa para que compraran una compra de tabaco en el estanco de la calle de San Jerónimo.

Los agentes de la autoridad detuvieron al citado individuo que en unión de otros pasaba por el boulevard, siendo conducidos a la inspección gubernativa.

Mañana se despedirá tan excelente compañía, de nuestro público, con las obras *El marido pintado*, de Briones; *Mensajero de paz*, de Eusebio Blasco, y *Viajeros de Ultramar*, de D. Miguel Echegaray.

Se encuentran en esta ciudad los vizcondes de la Alborada.

Hemos oido decir que las pretensiones de las cigarreras de que se les dé al fisco el pan municipal, tendrá la fácil solución de que por el administrador de dicha fábrica se deduciría al pagarlas sus jornales el importe de los bonos que les hayan servido para recoger aquél artículo de primera necesidad.

Desde hace unos días se encuentra en esta ciudad el joven teniente de caballería señor Olano.

El capitán del buque italiano *Jiam Battista Padre*, a su llegada a Londres el 21 de este mes, ha manifestado que el 25 de Abril, viñiendo de Pensacola, encontró a los 36° 10' Norte y 40° 43' de longitud Oeste, al barco de la misma nacionalidad *Monte Allegro*, cuyo capitán había sido asesinado por el segundo de a bordo.

Los cadáveres fueron conducidos al depósito del cementerio.

Hoy, a las dos de la tarde, se reunirá en la secretaría del Círculo Federal la comisión organizadora de la estudiantina «Patria», con ob-

jeto de estudiar los beneficios que reportaría el hacer un viaje a Burdeos para llevar a cabo una postulación.

La mencionada comisión se ocupa actualmente en redactar unos oficios oficiales a todas aquellas entidades que han contribuido al mayor esplendor y utilidad de la estudiantina.

Se vende un vapor de pesca muy bueno, de nueve millas de andar, término medio, construido en el año 1895, y reformado en 1897. Para informes dirigirse a la redacción de *El Aviso*, Plaza de la Libertad, en Santander.

Jiménez hermanos ENCAJEROS

Idiaquez 2; Plaza Guipúzcoa 13.

Especialidad en mantillas y velos. Gran surtido en géneros blancos y géneros de punto a precios económicos.

Camisería — Equipos

Café Oriental

Grandes conciertos de canto y piano, estilo francés. Todas las noches de nueve y cuarto a once y media.

Probad el Chocolate "Las Calatravas"

Se evita la molestia y peligro de la curación para extraer los callos, usando el Calicóida Escrivá. Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona, (Fernando VII, 7), recibe diariamente cartas y visitas de agradecimiento.

Monte de Piedad

Hoy a las 10 dará principio la subasta de alhajas

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

En los hospitales donde se dedican al tratamiento de enfermedades de los niños, encontramos a mano, casos muy notables de curación, obtenidos con la Emulsión Scott.

Cartas que recibimos de médicos de estas distintas instituciones, demuestran el alto grado de aprecio en que se tiene la Emulsión Scott, revelando además el extenso campo de este remedio en las enfermedades de los niños.

Notamos que la Emulsión Scott se administra a todos aquellos niños que evidentemente sufren por falta de desarrollo corporal, también con gran satisfacción, los muchos efectos benéficos de la Emulsión Scott en los casos extremos, tales como Escrófula, Difteria, Fiebres intermitentes y otras enfermedades extenuantes.

Los médicos atribuyen la mayoría de las enfermedades de los niños a un estado de desnutrición causado por insuficiente asimilación del alimento.

La Emulsión Scott es tan agradable al paladar, que gusta a los niños, y esto hace que su administración sea fácil, y además de esto, se digiere y asimila con tanta facilidad, que nutre, da carne y fuerza a los casos en que toda otra forma de alimentación es inútil.

El Dr. Manuel Vázquez García, de Sevilla, dice:

Certifico que tanto en el hospital como en mi clínica particular, vengo desde hace tiempo empleando la Emulsión Scott en el tratamiento del ragutismo en los niños, en la fiebre intermitente, en la fiebre escrófula, en la convulsión, en los ataques de la epilepsia, etc., con resultados muy satisfactorios.

Tengo en tratamiento un enfermo de tuberculosis que hace uso de dicha Emulsión, y desde que la toma (1/2) ha mejorado mucho sus fuerzas.

Animado por sus buenos resultados seguiré recomendándola de preferencia a otros similares.

Y para que conste, lo firmo en Sevilla a 1.º de Febrero de 1896.—MANUEL VÁZQUEZ.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy.—San Gregorio VII, papa.

Reg. otro civil

Nacimientos.—Julio Agapito Cadenas y García; Blas Agustín Sánchez y Insurza.

Defunciones.—Juana María Semper y Sersial.

Boletín meteorológico

Altura barométrica a las nueve mañana.	756,29
a las tres tarde.	758,48
Máxima al sol.	28,2
a la sombra.	21,1
Mínima a la sombra.	12,1
al reflector.	10,6
Dirección del viento.	N.
Velocidad media en kilómetros.	97,7
Lluvia expresada en milímetros.	

Teléfono y Telégrafo

MADRID.—24: 11,50 noche

De Washington

Un despacho de Washington al *Daily Mail* comunica que el almirante Sampson navega con dirección a Santiago de Cuba.

En el estrecho de Yucatán ha dejado algunos monitores y cañoneros y un crucero auxiliar.

El almirante cree llegar a tiempo para bloquear a la escuadra española.

El comité estratégico ha ordenado que se hagan todos los preparativos necesarios para hacer en esta semana un desembarco en las costas cubanas.

Sin embargo, muchos políticos aconsejan a Mac Kinley que se aplique la expedición hasta el otoño, pues el clima puede hacer en la actualidad grandes estragos en las tropas norteamericanas.

Para Manila

Por orden del general Otis se embarcaron ayer en el transporte *City of Pekin* algunos batallones de los que han de ir a Manila.

Ho y se embarcarán los restantes en el *Australia* y en el *City of Sidney*.

La alianza

Un despacho de Washington comunica que allí dominan las tendencias a una alianza de los Estados Unidos e Inglaterra.

Los yankees la consideran como un hecho.

Cuestiones arancelarias

Muchos diputados se oponen a la prohibición de exportación completa de artículos de producción española, diciendo que sólo se recargue en una peseta por tonelada.

La comisión de presupuestos del Congreso, al saber lo que pretendían dichos diputados, ha acordado señalar a los artículos cuya prohibición no ha sido completa, un recargo «ad-valorem», de dos pesetas por tonelada.

Los diputados antes citados se dice harán obstrucción a dicho proyecto.

Censuras

Comunican de Washington que toda la prensa de los Estados Unidos dirige acerados ataques al general Greely, encargado por el Gobierno yankee de la censura telegráfica.

Los periódicos norteamericanos dicen que el mencionado general deja trasmitir noticias relativas a la guerra a la prensa europea, en tanto que las prohíbe para los periódicos de los Estados Unidos.

Demuestran este hecho mostrando noticias que publican los periódicos europeos, noticias por las cuales se conocen todos los movimientos y evoluciones de la escuadra norteamericana.

No proveerá

Se asegura que el nuevo ministro de Ultramar no proveerá por ahora la plaza de subsecretario por no considerarla de necesidad imperiosa.

Concentración

Un despacho de Washington comunica que

se han dado órdenes por el ministerio de Marina para que se reencuentren en Cayo Hueso todos los buques de pequeño tonelaje a los que se había encomendado el mantenimiento del bloqueo (?) de Cuba.

En Cayo Hueso hay ya dispuestos 25.000 hombres destinados a realizar un desembarco en la isla.

Para asesorarse

El ministro de Ultramar, señor Romero Gil, ha celebrado una entrevista con el general Polavieja, muy conocedor de nuestras colonias, a fin de asesorarse de él para saber a qué atenerse en sus disposiciones.

De Londres

Comunican de Londres que según despachos recibidos allí de Washington la escuadra norteamericana ha empezado ya a bombardear algunos puertos de Cuba.

Añaden que